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今回のシンポジウムについてご感想をお教えください。（36 件の回答） 

 

・高校生の若さが行動力につながり、参考になりました。 

・見識が深まった 

・このシンポジウムをきっかけに登壇した皆さんが連携するコミュニティができればいい

なぁと思います。 

・海の問題に私たちが生活している町や山が関係していることは知っていたが、改めて問題

を認識できた。問題解決のために積極的に動くユースを見て、刺激になった。姉子の浜の

鳴き砂の変遷なども大変興味深かった。 

・こちら（宮城県）ではなかなか得られない西日本の地域の活動を垣間見ることができ、ま

た地域の子ども・一般人の興味関心からどのように活動を発展させられるか,示唆に富ん

だ内容だったと思います。 

・今回は多世代の方からお話いただけたことに大変意味のある講演だったと感じています。

どの分野でも言えることですが様々な立場からの様々な視点、価値観から見えた物事を

共有することで多角的な視点の取得に繋がり、少しずつですが問題の解決につながって

いくのだと思っています。我々も中学生がすごいなーのような遠いところから見ている

ような立場ではなく、自分たちには何ができるんだろうと考え続けることが大切で伝え

ていくべきだと思ったのでこれからも環境問題に関わらずいろんな物事を自分ごととし

て主体性を持って思考していきたいと思います。本日の講演ありがとうございました。 

・とっても素晴らしいシンポジウムでした。リアルに現場に行って、データホルダーになる

事の重要性を改めて実感させていただきました。ありがとうございました。 

・全員が同じ目的で集うこと自体がなかなかないことだったので、貴重な体験でした。自分

たちが住んでいるところでは出来ないような活動を行っている学校、団体の発表を聞い

てとても刺激を受け、より一層これからの活動を頑張っていこうという気持ちになりま



した。 

・今回は色々な世代、地域の方の海に関する活動について沢山学ぶことが出来ました。何十

年も研究を続けている方や中学生で積極的に行動を起こしている人もいて私達もそのよ

うな活動をしている人と繋がってさらに輪を広げて行けたらいいなと感じました。 

・今日は自分が所属している団体以外の方々と意見の交換や交流ができてとても良い機会

になったと思う。興味本位で軽く始めた活動が、自分のキャリア形成の軸になっていると

ころが面白いと思った。私もこれからたくさんの活動に参加して，様々なことを学んでい

きたい。 

・今回のイベントで様々な方が取り組まれていることを知ることが出来てとても良い学び

になりました。知ることや周りの人と繋がっていく事の大切さを学べてとても良い経験

になったしとても楽しかったです！ 

・地域での取り組み事例が幅広く紹介され、現在の状況について情報が得られた点は良かっ

たです。レイク沙羅さんの講演は無くてもよかったかなと思います。代わりに彼女に総合

討論のファシリテーションを任せてみれば本人にもプラス経験になったのではと思いま

した。 

・ゴトウカラきて良かった。郷里の子どもたちを今後どんどん参加させて行きます 

・環境への気づきは好奇心から、機会を与えることが非常に重要と感じました。 

・たくさんの方々と交流ができ、とても興味深い会でした。 

・世代間があっても、いろいろな視点で考え、アクションを起こして活動されていることに

大変刺激になりました。また、新しいつながりが、次へのステップになるエネルギーにな

りました。 

・とても楽しかったですが、もう少し発表者の方とお話したかったです。 

・初めての参加でしたが、運営のみなさんや参加者の方にも声をかけていただき、緊張せず

に過ごせました。学校などの環境もあると思いますが、一人一人が考える力と行動力に圧

倒されました。 

・様々な方が様々な行動を起こしていることを知り、何をするにも自ら知りにいくことが大

事だと思いました。 

・自分のしたいことが明確になりました。 

・ユースの踏み出すパワーと、またそれを支える大人たちの活動を知ることができ有意義な

シンポジウムでした。今後も開催してください‼︎ 

・たくさんの実例報告を聞くことができて、参加できて良かったと思いました。レイクさん

の「気候変動は解決に向かっていない」という言葉に改めて、私達がやらなればいけない

ことはまだまだあるのだなと感じました。ゴミを捨てないことやマイバッグを持ち歩き、

必ず使うことなど頑張っているつもりでしたが、改めてこのままではいけないことに気

づくことができました。小さなことの積み重ねになりますが、何かできないかと考えてみ

たいと思います。 



・九大うみつなぎの広がりを感じた 

・レイクさんの熱い話きけてよかったです！！ 

・エコユユース八代メンバーは正に多世代、多様な活動に刺激を得ていました。 会場が

「自分の好きなことに一所懸命」の気持ちにあふれていました！ 自らしたいことをす

る体験が実になる未来を感じました。 お世話いただいた方々に感謝です。 

・印象に残ったところは多数あり選びきれません。総じて、子供の興味に寄り添うことの大

切さを再認識することができ、素敵な機会になりました。 

・幅広い年代の発表者であった事により、多面的情報を受ける事が出来てとても良いシンポ

ジウムと思いました。清野先生には以前に何かのオンライン講演で拝聴し、今回またオン

ラインですがご活躍の様子でこれを機会に繋がって、ご指導を仰ぐ事があるかも知れま

せんが宜しくお願いします。 

・若者の意識・行動力に感銘を受けました！このような、若者の取り組みの発表の場がある

ことは本人たちにとっても周りの大人たちにとっても刺激になっていいと思います。 

・うみまなび、うみつなぎに共感し、活動されておられる人たちの心の健全さを感じました。

参加して今後につながるヒントやアイデアを得ました。ありがとうございました❣ 

・初めてこのような場に参加させていただいてとても貴重な経験になりました。特に国府中

学校の方たちの発表は私よりも小さい子がこんなにすごいことを自ら進んでやっている

という事実に驚くとともに私も頑張ろうと意欲が出てきました！今回学んだことをきっ

かけに自身の活動の幅を広げていきたいです！ 

・有意義な時間になり、これからの活動で活かしていきたいと思います。 

・海のことを大切に想い、何をすべきかを考えさせられるとても有意義な時間を過ごさせて

いただきました。もっと多くの、多世代にわたる人たちにも海の現象について知ってもら

い、そしてみんなと共に行動していく事が大切だと思いました。想いがあってもどうした

ら良いかわからない人たちへのアプローチの仕方や巻き込み方をもっと知りたいと思い

ました。みんなで真剣に考え、楽しく行動に移したいと強く思いました。 

・海という共通のことに対してのそれぞれの考え方などを聞き、これからの自分達の研究に

活かせることを多くまなぶことが出来たと思った。 

・お疲れ様でした。多世代は重要と思いました。 

・色々な世代の方の活動を知ることが出来て刺激になった 

・みなさん、活動的で環境に向けてとても熱心で自分も、生き物などについて興味を持てる

いい機会だと思いました。 

 



 

ご意見・ご感想があれば記入をお願いいたします。（16 件の回答） 

 

・みんな何かひとつ同じキーワードでの取り組みが少しずつでもできると、共通の話題がで

き、関連するデータが蓄積していくのかなぁと思いました。 

・いまは海洋環境（プラスチック問題）が主流な所もありますが、それ以外の海ならではの

利点（地域産業の発展・国際間のつながり作り・海洋エネルギーなど）にどう生かせるか

にも、まだまだ活動に幅が増える余地もありそうですね。 

・プラスチックの必要を少なくする社会があります。小学生や中学生の素直な気持ちに応え

られる社会にしていきたいと、強く思うことができた有意義な時間を共有できたことに、

振り返っている今、とっても感謝の気持ちが湧き上がってきます。 

・ゴミを拾うことは問題解決にならないので、プラスチックなどを減らす技術や人の行動が

進むことを切に希望する。 

・もっと長く討論の時間があったら面白いと思います。 

・ひとつのつながりから生徒も教員も多面的に学び、成長させてもらっています。中学生と

して、経験できないことであり、出会うことはない人やものとつながる大切さ、まさに海



つなぎと思いました。声をかけていただきまして本当にありがとうございました。 

・すごくいいシンポジウムなのに告知がギリギリだったので、もう少し早かったらもっとた

くさんの人に見てもらえるのではと思いました😊 

・多世代によるこの様なシンポジウムからはパワーを頂けますので、今後も引き続き開催を

希望いたします 

・今回のような場所に慣れてないので、時々、発言者が見えにくいことがありました。認識

のズレを揃えることはなかなか難しいですが、伝えること、継続することが大切なんです

ね。ありがとうございました。 

・時間が足りないので余談ですが、時間を考えると 11 時に食事を済ませ、12時開催でも可

能加かもしれませんね。 

・会終了後のフリーな意見交換がとても活発だったのが印象に残りました。対面の価値を再

確認できました。 

・みなさん熱心で、どうしても時間が押してしまいますね！でも、みなさんの熱い思いが伝

わってきてよかったです。 

・山を守ることが海を守ることに繋がる。山から海まで河川も含めた里山づくりの実現が、

日本の自然生態系を保持し社会と経済の３システムバランスよい営みになると考えます。

小集落分散型のコンパクトなまちづくり（１０万人規模）のモデルに糸島市はふさわしい

候補地だと思います。「うみつなぎＰＪに蓄積されつつあるデーターフォルダーの活用」 

＋ 「九州大学の総合知 」＝「糸島モデル（16 の里山づくりをベースにした自然＆社会

＆経済の共生）」へと進化させればうれしいです。 

・最近では、外国からの漂着プラごみが多く目立ちます。このような取り組みが国際的にも

広がって欲しいと思いますし、どうやったら実現できるのかみんなで話し合ってみたい

と思いました。 

・そこで自分たちが何をするか、そこが大事だと思いました。 

・回答を送信出来ていなかったようです。申し訳ありません。また機会があればよろしくお

願いします。 


